



# CRRC Comité pour la réhabilitation de la rivière Châteauguay

Depuis 28 ans, le CRRC a comme mission première de sensibiliser la population du bassin versant de la rivière Châteauguay à l'importance de protéger et de réhabiliter la qualité des eaux, de la flore et de la faune de notre écosystème. Pour ce faire, le CRRC a toujours privilégié des gestes concrets. Nos réalisations en sont de bons exemples.

## DISTRIBUTION D'ARBRES

En 2014, le CRRC a distribué 3 000 arbres dans la Vallée de la Châteauguay. Depuis ses débuts, notre organisme a maintenant donné près de 160 000 arbres.



Distribution annuelle d'arbres à Huntingdon, 2013

## PLANTATION D'ARBUSTES

Préoccupés par la réhabilitation des rives dans le bassin versant de la Châteauguay, des membres du CRRC ont suivi une formation en 2011 afin de mieux choisir les arbres et les arbustes à y planter. La formation a eu lieu au Centre de Formation professionnelle du Centre des Moissons, à Beauharnois.



Plantation d'arbustes à Ormstown (propriété privée) en 2013

C'est éclairé par ces nouvelles connaissances que le CRRC a réalisé ses plantations d'arbustes en 2012. Nous avons d'abord effectué, sur une terre agricole, une plantation visant à protéger un cours d'eau tributaire de la rivière aux Outardes à Ormstown. Depuis, nous avons acheté et planté des arbustes sur plusieurs terrains privés le long de différents cours d'eau. Ce genre de plantations protectrices, nous les répéterons à chaque année.

## DÉFENSE DE L'ENVIRONNEMENT

Notre but est de développer chez les citoyens de la région et les élus locaux une conscience environnementale. Ainsi, depuis 2011, le CRRC a présenté plusieurs conférences.

### «Une bande riveraine en beauté»

En octobre 2011, Larry Hodgson nous a suggéré de protéger les rives en choisissant des plantes pour les embellir. La conférence fut instructive et très appréciée.



Larry Hodgson, 2011

### «Les arbres à noix»

En octobre 2012, Giulio Neri a conquis le public par ses connaissances de ces arbres, qui peuvent être plantés dans notre région. La dégustation de plusieurs variétés de noix a beaucoup plu aux gens présents.

### «Eau propre: la vraie bataille de la Châteauguay»

En septembre 2013, Geneviève Audet de la Scabric et Karrolyn O'Grady du MAPAQ ont démontré la contribution importante de l'agriculture à un environnement sain.



Karrolyn O'Grady durant la conférence

### «L'Agrile du frêne»

En mars 2015, Giulio Neri et Clément Beaulieu nous ont entretenu sur la terrible menace de l'agrile du frêne et des quelques moyens pour la conjurer.

Nom: \_\_\_\_\_

Adresse: \_\_\_\_\_

Code postal: \_\_\_\_\_

Courriel: \_\_\_\_\_

Passez à l'action maintenant, devenez membre!

Tél: \_\_\_\_\_

Ville: \_\_\_\_\_

Membre individuel: 10\$ par année  
Veuillez envoyer votre cotisation à: CRRC, 765 rivière Châteauguay, Howick (Qc) J0S 1G0  
courriel: rivierechateauguay@live.fr

Si vous êtes déjà membre, nous vous demandons de donner ce dépliant à un ami!

**Take action today, become a member!**

Name: \_\_\_\_\_ Tel: \_\_\_\_\_  
Address: \_\_\_\_\_ Town: \_\_\_\_\_  
Postal Code: \_\_\_\_\_ Email: \_\_\_\_\_

Individual Members: \$10 a year  
Please send your membership fee to: CRRC, 765 Châteauguay River, Howick (Qc) J0S 1G0  
email: rivierechateauguay@live.fr

If you are already a member, please feel free to pass this along to a friend!



## CRRC Comité pour la réhabilitation de la rivière Châteauguay Châteauguay River Rehabilitation Committee

During its 28-year existence, the mandate of the CRRC has been to increase public awareness of the need to protect, rehabilitate and promote the use of the Châteauguay River, and its flora and fauna. The CRRC has pursued a variety of projects over the years to present the residents of the Châteauguay Valley with simple yet effective examples of what can be accomplished.

### TREE GIVE-AWAY

In 2014, the CRRC distributed 3 000 trees in the Châteauguay Valley. In our 28 years of existence, our organization has given away almost 160 000 trees.



Havelock Fair, 2014

### SHRUB PLANTATION

Concerned with the rehabilitation of the banks of the Châteauguay Watershed, members of the CRRC followed a training course in 2011, to learn what type of shrubs and trees should be used for this purpose. The course was taken at the Centre de Formation professionnelle du Centre des Moissons, in Beauharnois.



Plantation in Hinchinbrooke, (private property) 2013

Armed with this new knowledge, the CRRC undertook their 2012 shrubs plantations. The first plantation was established on a private farm land, with the aim of protecting a tributary of the Outardes River in Ormstown.

Since, we have bought and planted shrubs on many private land alongside different water courses and rivers. These are the type of protective plantations that will be repeated every year.

### DEFENCE OF THE ENVIRONMENT IN THE VALLEY

We aim to foster environmental awareness among the citizens of the valley and our elected representatives. Therefore, since 2011, the CRRC has held many conferences.

#### «A riverbank in beauty»

In October 2011, Larry Hodgson suggested to protect the riverbanks by choosing plants to embellish them. The conference was instructive and very appreciated.

#### «The nut trees»

In October 2012, Giulio Neri impressed the public with his knowledge of these trees, which can be planted in our area. The tasting of many different nuts was a real crowd pleaser.



Nut tree Plantation (photo courtesy of Giulio Neri), 2011

#### «Eau propre: la vraie bataille de la Châteauguay»

In September 2013, Geneviève Audet of Scabric et Karrolyn O'Grady from MAPAQ talked about the important contribution of agriculture to an healthy environment.



«Emerald ash borer»

In March 2015, Giulio Neri and Clément Beaulieu informed us on the terrible threat of the ash borer and of some ways to avert it.